
 
 

 
 

Gemeinderatssitzung am 15. März 2012 
NEU 
 
Ftl. Zl Fraktion Gemeinderat/rätin Fragetext Stadtsenatsreferent/in 

 
1 

 
SPÖ  

 
GRin. Mag.a Susanne Bauer 
  

 
Stadt Graz  - City of Design 
 
Wie viel Geld soll der CIS für City of Design in welchem 
Zeitraum gegeben werden? 
 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 

 
2 

 
Grüne 
 
 

 
Stefan Schneider 

 
Grillplätze 
 
Welche Schritte wurden bisher zur Einrichtung von Grillplätzen 
unternommen? 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
3 

 
KPÖ 

 
GR. Manfred Eber 

 
Reininghausgründe 
 
Wie ist der aktuelle Stand der Verhandlungen mit den 
Eigentümern der Reininghausgründe? 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 

 
4 

 
FPÖ 

 
GR. Christoph Hötzl 

 
Bauverhandlung Sparbersbachgasse 51 
 
Sehen Sie, sehr geehrter Herr Bürgermeister, seitens der Bau- 
und Anlagebehörde die Möglichkeit zu Verbesserungen, damit 
Vorfälle wie der oben geschilderte in Hinkunft vermieden 
werden können? 
 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 
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5 

 
BZÖ 

 
GR. Gerald Grosz 

 
Kosten einer Volksbefragung in Graz 
 
Welche Kosten würden durch eine gesetzlich vorgesehene 
Volksbefragung in Graz nach steirischem Volksrechtegesetz für 
die Stadt entstehen? 

 
StR. Detlev Eisel-Eiselsberg 

 
6 

 
parteilos 

 
GR. Mag. Gerhard Mariacher 

 
Aus eigenem empfundenen Naturzugang – zwecks Förderung 
der emotionalen, sozialen und motorischen Entwicklung – in 
den Grazer Kindergärten und Vorschul-Institutionen, wie z.B. 
in Graz exemplarisch und erfolgreich im KIGA „Am Rehgrund“ 
realisiert und wissenschaftlich unterfüttert 
 
Sind Sie gewillt, sich tatkräftig dafür einzusetzen, dass die sehr 
positiven Erfahrungen des KIGA „Am Rehgrund“ nicht nur 
erhalten, sondern richtigerweise zum Wohl der emotionalen, 
sozialen, genauso wie motorischen Entwicklung unserer 
wertvollsten Bürgerinnen und Bürger, nämlich unserer Kinder, 
fortentwickelt werden, sodass in absehbarer Zukunft alle 
Grazer Kinder auf Fragen zur Natur und insbesondere des 
Waldes aus eigenem Erleben heraus betreffliche Auskunft 
geben können? 

 
StR. Detlev Eisel-Eiselsberg 

 
7 

 
ÖVP 

 
GR. Mag. Mario Kowald 

 
Leichter Lesen 
 
Bist du bereit, die Magistratsdirektion mit der Prüfung zu 
beauftragen, welche Kosten für die Stadt Graz damit verbunden 
sind, wenn sämtliche Schriftstücke mit Rechtskraft der Grazer 
Hoheitsverwaltung gleichzeitig auch in „leichter Sprache“ 
angeboten werden? 
 
 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 
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8 

 
Grüne 

 
GRin. Mag.a  Daniela Grabe 

 
Berücksichtigung der Geschlechter-Repräsentanz im 
Gemeinderat als ein Kriterium bei der städtischen 
Parteienfinanzierung 
 
Sind Sie als Zuständiger für die Präsidialabteilung bereit, sich 
bei einer Änderung der städtischen Subventionsordnung für die 
gesellschaftlich höchst notwendige und von den 
Frauensprecherinnen unterschiedlicher Parteien immer wieder 
geforderte Koppelung der Parteienförderungen an eine 
ausgeglichene Geschlechter-Repräsentanz bei den 
GemeinderätInnen einzusetzen? 
 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
9 

 
KPÖ 

 
GRin. Ina Bergmann 

 
Auswirkungen des Belastungspaketes der Bundesregierung 
auf die Stadt Graz 
 
In welchen Bereichen der Stadt Graz – inklusive ihrer 
Beteiligungen – ist mit finanziell negativen Auswirkungen durch 
das „Sparpaket“ der Bundesregierung zu rechnen und in 
welcher Größenordnung wird das Budget der Stadt Graz 
dadurch in Zukunft belastet? 
 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 

 
10 

 
FPÖ 

 
GR. Mag. Armin Sippel 

 
Sicherheitsenquete: Stand der Dinge 
 
Wie weit sind die Planungen gegenständlichen 
Sicherheitsgipfels fortgeschritten bzw. bis zu welchem 
Zeitpunkt dürfen die Grazer mit der Durchführung dieser 
Veranstaltung rechnen? 
 
 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 
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11 

 
BZÖ 

 
GR. Georg Schröck 

 
Wohnen im Park Hirtenkloster, Gefährdung der Anrainer 
durch Bau der Bustrasse 
 
Welche Sicherheitsmaßnahmen wurden und werden zum 
Schutz der Bewohnerinnen und Bewohner der „Wohnen im 
Park“-Siedlung Hirtenkloster in unmittelbarer Nähe zur Trasse, 
vor Lärm- und Abgasemission, zum Schutz der Grün- und 
Spielanlagen getroffen? 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
12 

 
ÖVP 

 
GRin. Gerda Gesek 

 
Aufstellen von Verkehrszeichen bei Straßenreinigung 
 
Bist du bereit, diese Verkehrszeichen mit dem Hinweis auf 
Straßenreinigung wieder aufstellen zu lassen, um rechtzeitig die 
Autofahrer auf die Straßenreinigung aufmerksam zu machen? 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
13 

 
Grüne 

 
GRin. Christina Jahn 

 
Städtische Vergaberichtlinien 
 
Wie ist der Stand der Dinge bezüglich Überarbeitung der 
städtischen Vergaberichtlinien im Hinblick auf soziale und 
ökologische Kriterien? 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
14 

 
FPÖ 

 
GRin. Ingrid Benedik 

 
Rattenproblem in Graz 
 
Sind Sie bereit, innerhalb Ihres Zuständigkeitsbereiches in 
Erfahrung zu bringen, ob es in Graz in den letzten Jahren zu 
einem verstärkten Anstieg der Rattenpopulation gekommen ist 
bzw. welche Maßnahmen werden Sie gegebenenfalls ergreifen, 
um diesem Problem wirksam zu begegnen? 

 
StR. Michael Grossmann 
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